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Exode 2. 1-10 : 
1Un homme de la tribu de Lévi épousa une femme de la même tribu. 2La femme devint 
enceinte, puis mit au monde un garçon. Elle vit que l'enfant était beau et le cacha durant trois 
mois. 3Ensuite, ne pouvant plus le tenir caché, elle prit une corbeille en tiges de papyrus, la 
rendit étanche avec du bitume et de la poix, y déposa l'enfant et alla placer la corbeille parmi 
les roseaux au bord du Nil. 4La sœur de l'enfant se tint à quelque distance pour voir ce qui lui 
arriverait. 
5Un peu plus tard, la fille du Pharaon descendit au Nil pour s'y baigner, tandis que ses suivantes 
se promenaient le long du fleuve. Elle aperçut la corbeille au milieu des roseaux et envoya sa 
servante la prendre. 6Puis elle l'ouvrit et vit un petit garçon qui pleurait. Elle en eut pitié et 
s'écria : « C'est un enfant des Hébreux ! » 7La sœur de l'enfant demanda à la princesse : « Dois-
je aller te chercher une nourrice chez les Hébreux pour qu'elle allaite l'enfant ? » — 8« Oui », 
répondit-elle. La fillette alla chercher la propre mère de l'enfant. 9La princesse dit à la femme : 
« Emmène cet enfant et allaite-le-moi. Je te payerai pour cela. » La mère prit donc l'enfant et 
l'allaita. 
10Lorsque l'enfant fut assez grand, la mère l'amena à la 
princesse ; celle-ci l'adopta et déclara : « Puisque je l'ai tiré 
de l'eau, je lui donne le nom de Moïse. » 
 
Quel lien peut-il y avoir entre la naissance de Moïse et la 
naissance de Jésus ?  
 

L’histoire de Dieu avec l’humanité a connu des temps forts 
dont l’un des premiers a été Moïse. Moïse a fait sortir 
d’Egypte le peuple hébreu et l’a libéré de l’esclavage. Moïse 
est allé chercher les 10 Paroles au sommet de la montagne 
pour vivre selon des principes de paix, de justice et de 
réconciliation. 
 

Jésus est venu accomplir la loi de Moïse et libérer l’humanité 
de l’esclavage du péché. Mais il a proclamé que le plus grand 
des commandements est l’amour.  
 

Naître ou ne pas naître ? L’histoire particulière de la naissance de Moïse trouve son origine dans 
cet ordre du Pharaon aux sage-femmes : 
16« Quand vous accouchez les femmes des Hébreux, regardez le sexe de l’enfant. Si c’est un 
garçon, faites-le mourir. Si c’est une fille, qu’elle vive. » (Exode 1) 
Mais les sage-femmes résistent prétendant que les femmes des esclaves Hébreux mettent les 
enfants au monde avant l’arrivée des sage-femmes. Alors le Pharaon ordonne à tout le peuple 
de jeter dans le Nil tout garçon hébreu nouveau-né. 
 

La mère de Moïse met un garçon au monde. Elle le trouve beau. Elle le cache pendant trois mois. 
Puis se résout à confectionner avec soin une corbeille qu’elle va déposer au milieu des roseaux. Et 
dans un acte de foi, s’en remet à la grâce de Dieu.  
 
La grande sœur suit son frère du regard jusqu’à ce que la fille du pharaon pose ses yeux sur lui. 
Tous ces personnages résistent aux ordres du pharaon tout puissant et n’obéissent qu’à un seul 
commandement : c’est celui de l’amour. 

Prédication du jour 
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Naître ou ne pas naître ? L’histoire ‘’hors-normes’’ 
de la naissance de Jésus nous la connaissons bien : 
une jeune femme vierge qui devient enceinte ; un 
fiancé qui accepte cet enfant qui n’est pas de lui et 
qui va le protéger ; l’action du Saint-Esprit sur l’un 
et l’autre. Dans les Ecritures, il n’y a qu’une seule 
norme, c’est l’amour. 
 

L’amour des humains fait écho à l’amour de Dieu. 
C’est Lui qui nous a aimé le premier. L’action divine 
se déroule dans l’incognito sur le temps long. Elle se 
joue en arrière-plan. Dans l’histoire de l’humanité 

l’intervention divine ne peut être reconnue comme telle que par les yeux de la foi. 
 

Dieu s’est révélé à Moïse. 
Dieu s’est révélé dans la faiblesse de Moïse. Lui qui n’osait pas parler s’est présenté avec courage 
devant le Pharaon : « Laisse partir mon peuple »( Exode 9, 13). Lui qui avait du mal à s’exprimer 
est redescendu du Sinaï avec les 10 paroles sur les tables de la Loi. 
 
Dieu s’est révélé en Jésus. 
Dieu s’est révélé en Jésus, un homme humble proche des petits. Au jardin de Gethsémané, Jésus 
a surmonté sa peur. « Mon Père, si c'est possible, éloigne de moi cette coupe de douleur. 
Toutefois, non pas ce que je veux, mais ce que tu veux. » (Matthieu 26, 39) Seule la foi peut 
reconnaître en cet homme qui sera crucifié, le fils de Dieu. 
 

L’évangile de Matthieu nous raconte comment Jésus, comme Moïse, monte -lui aussi- sur une 
montagne, mais la foule ne reste pas en bas. Elle le rejoint et écoute avec ferveur son célèbre 
‘Sermon sur la montagne’ : « Heureux ceux qui créent la paix autour d'eux (Matthieu 5, 9) ; 
« aimez vos ennemis et priez pour ceux qui vous persécutent » (Matthieu 5, 44) ; « faites pour 
les autres tout ce que vous vous voulez qu’ils fassent pour vous » (Matthieu 7, 12). 
 

Ce n’est pas un sermon adressé à des enfants pour qu’ils soient sages comme des images. C’est 
une ligne de conduite pour des femmes et des hommes enracinés dans la foi. Des femmes et des 
hommes prêts à défendre la paix et la justice là où elle est menacée. Des femmes et des hommes 
qui ont le courage d’agir contre les violences et pour la réconciliation. S’engager a toujours un 
prix.  
 

Les chrétiens peuvent sembler faibles et silencieux. En réalité ils sont forts par la présence de 
l’Esprit en eux. 
 

Naître ou ne pas naître ? Dans les événements du monde ou de notre vie personnelle, on peut 
avoir le sentiment que l’obscurité s’étend. Célébrer la naissance de Jésus à Noël, c’est aussi notre 
naissance à une vie nouvelle en tant que fils et filles de Dieu que nous voulons accueillir. 
 

La joie de Dieu est de laisser sa Lumière éclater à travers ses enfants. N’importe lesquels et où 
qu’ils se trouvent ! Sa Lumière emprunte parfois d’étranges passages.  
Joyeux Noël à tous ! Amen. 
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